

Start / DW-TV EUROPA: euromaxx

euromaxx

Noten für Linkshänder

Klaviere und Noten sind für Rechtshänder ausgelegt.

Der gebürtige Ungar Geza Loso lebt seinen Traum. Der Linkshänder und Pianist war es leid, beim klavierspielen immer umdenken zu müssen. Denn Klaviere und Noten sind für Rechtshänder ausgelegt. Ein Problem, mit dem sich auch schon andere berühmte Pianisten wie Wolfgang Amadeus Mozart, Robert Schumann oder Ludwig van Beethoven rumschlagen mussten. Sie komponierten Klavierwerke für die linke Hand oder spielten wie Mozart Sonaten am liebsten über Kreuz.

Geza Loso suchte nach einer umfassenderen Lösung: 1992 beantragte der Klavierlehrer aus Trier das Patent für ein Linkshänderklavier, bei dem die Klaviatur spiegelbildlich angeordnet ist und das eine eigene Notation hat. Der Leipziger Klavierbauer Blüthner baute das Instrument für rund 45.000 Euro und stellte den weltweit ersten Linkshänder-Flügel 2001 auf der Frankfurter Musikmesse vor.